

## 仙台のフリースクール 中1いじめ自殺に衝撃

# 学びの場 学校ノゾム



石川さん(右)の講義を聴く中高生。人間関係の樂き方なども学ぶ=仙台市太白区のフリースクールだいじょうぶ会

仙台市立1年の男子生徒=当時(12)=が昨年秋、いじめを苦に自殺した問題は、不登校の生徒らが通う市内の民間フリースクールや自立夜間中学にも衝撃とともに受け止められた。いじめなどを受けた「学校に居場所がない」と感じる子どもが追い詰められないよう、関係者は「学びの場には多様な選択肢がある」と呼び掛けている。

## 「安全確保が重要」

### 多様な選択肢呼び掛け

「痛ましいことだ」。太田雄介(左)は「まずは心身ともに元気になれる環境を持つ。」と語る。石川さんは「まずは心身ともに元気になれる環境を確保するのが重要な道筋を付けたケースもある」という。

一方、学校への復帰を望む場合には学校と連携して対策に力を入れているが、自分たちだけで抱え込もう

7月には新たなフリースクール教室が宮城野区で開業。市民有志が青葉区で月2回開く仙台自立夜間中学で、中学生3人が学ぶ。運営するNPO法人アスクル代表理事(35)は「市も不登校対策に力を入れているが、在籍校の校長の判断で出席日数に数えられる。高校生

内にはフリースクールがあり。中学生の場合は、通学制高校と連携して卒業資格が取得できるスクールもある。

は、戦争などで義務教育を修了できなかつた高齢者とする風潮が根強い」と指摘する。

国会ではフリースクールなどを義務教育に組み込む「多様な学び保障法案」の提出を超党派でを目指す動きがある。大橋さんは「学びの場を選ぶ子どもの権利が担保され、保護者や学校の臺帳が変わるべききっかけになつてほしい」と法案成立に期待する。

では、通学制高校と連携し